



EDUKASI INVESTASI SAHAM SYARIAH DI PASAR MODAL INDONESIA DI YAYASAN TAHFIDZUL QUR'AN AR RAHMANI

Najikha Akhyati¹⁾, Abdulloh²⁾, Mutawali³⁾,
Universitas Pamulang

¹⁾dosen02800@unpam.ac.id, ²⁾dosen02797@unpam.ac.id, ³⁾dosen01175@unpam.ac.id

ABSTRACT:

In order for understanding of sharia stock investment in the Indonesian capital market among young people, especially among Islamic boarding school students, to develop, it is necessary to socialize it, that stock investment in the capital market is easy and halal according to Islamic law. This activity indirectly counters the notion that investing in shares in the capital market is unhealthy, complicated, high risk, gambling and expensive. This Community Service activity was carried out using a blended learning method, where participants were presented with videos and concrete and real examples in the process of presenting the material, followed by an investment simulation on the KOIN securities platform as well as a question and answer discussion to provide deeper understanding. The results of community service are in the form of increased understanding, increased understanding of sharia stock investment literacy and understanding how to start investing in sharia shares in the Indonesian capital market.

Keywords: *Investation, sharia stock.*

ABSTRAK:

Agar pemahaman tentang Investasi saham syariah di pasar modal Indonesia di kalangan muda mudi khususnya di kalangan santri dapat berkembang, maka perlu dilakukan sosialisasi terhadapnya, bahwa investasi saham di pasar modal itu mudah dan halal secara syariat Islam. Kegiatan ini secara tidak langsung menangkalkan anggapan bahwa investasi saham di pasar modal tidak syariah, rumit, berisiko tinggi, judi, dan mahal. Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini dilakukan dengan metode *blended learning*, di mana para peserta dihadirkan video dan contoh konkret dan real dalam proses pemaparan materi, dilanjutkan dengan simulasi langkah investasi di platform sekuritas KOIN serta diskusi tanya jawab untuk untuk pendalaman pemahaman. Hasil pengabdian kepada Masyarakat berupa peningkatan pemahaman tentang literasi investasi saham syariah dan pemahaman langkah-langkah memulai investasi saham syariah di pasar modal Indonesia.

Kata kunci : Investasi, Saham Syariah.



PENDAHULUAN

Investasi merupakan bentuk lain dari aktivitas kewirausahaan (Hartono, D., Anco, A., & Artino, A., 2022). Namun tidak semua masyarakat khususnya dari kalangan pesantren yang mengetahui eksistensi kegiatan investasi saham syariah. Presiden Joko Widodo (2020) mengatakan bahwa bonus demografi akan didapatkan Indonesia hingga pada tahun 2030. Hal tersebut menjadi pendorong baru bagi pertumbuhan ekonomi Indonesia terutama jika masyarakat berusia dini dan produktif melakukan investasi saham dan tidak berlaku terlalu konsumtif. Investasi saham syariah selain diperlukan untuk mendorong pertumbuhan ekonomi, juga nantinya dapat menekan inflasi, meminimalkan konsumsi berlebih, meningkatkannya kekayaan aset dan mengantisipasi ketidakpastian di masa akan datang. Secara tidak langsung, berinvestasi menjadikan masyarakat mengetahui tren perkembangan ekonomi dan bisnis (Ubaidillah Nugraha, 2013). Investasi saham syariah ialah tindakan menanamkan dana pada perusahaan yang tercatat di pasar modal Indonesia, dengan memberikan kepada perusahaan tersebut, investor mendapatkan bukti berupa surat kepemilikan atau portofolio (saham).

Tujuannya investasi saham syariah adalah mendapatkan keuntungan lebih dari jumlah dana yang disetor sebelumnya sesuai dengan ketentuan syariah (Hartono, D., Anco, A., & Artino, A., 2022). Pasar modal berperan penting dalam upaya meningkatkan perekonomian negara, dengan kehadiran pasar modal maka dapat mempertemukan antara masyarakat kelebihan dana dengan masyarakat kekurangan sehingga akan ada pengembangan usaha. Pemerintah melalui melalui Bursa Efek Indonesia (BEI) memfasilitasi masyarakat untuk menanamkan dananya atau berinvestasi. Dengan demikian, sebenarnya pemerintah menginginkan masyarakat mengubah pola dari *saving society menjadi investment society* (Darwin Hartono, Endy Grade Tampubolon, and Anco Anco, 2023).

Pemahaman *investment society* sangat diperlukan dengan cara sosialisasi dan edukasi secara berkelanjutan yang melibatkan berbagai pihak agar pemahaman tentang literasi saham syariah di pasar modal Indonesia kepada masyarakat dapat terus berkembang, yaitu dengan mensosialisasikan kepada masyarakat bahwa investasi di pasar modal itu mudah dan halal secara syariat Islam (Asah Wiari Sidik, dkk., 2023). Di sisi lain, hingga saat ini masih banyak masyarakat Indonesia beranggapan bahwa investasi di pasar modal merupakan hal yang rumit, berisiko tinggi, dan mahal. Dengan dimunculkannya slogan "YUK NABUNG SAHAM" maka menjadi jelas tujuan pemerintah agar meningkatkan kesadaran dan menarik minat masyarakat khususnya di kalangan pesantren agar mau berinvestasi saham syariah serta dilakukan secara rutin dan berkala. Melalui slogan ini tentu menjadi harapan baru untuk dapat edukasi pemahaman dan kesadaran untuk pentingnya investasi (Richad Saputra Adiguna, 2018).

Yayasan tahfidzul Qur'an Ar Rahmani merupakan yayasan sosial yang bergerak dibidang sosial pendidikan, para santri yang tinggal di sana terdiri dari siswa siswi level sekolah antara SD (sekolah dasar) - kuliah di perguruan tinggi. di sana mereka tinggal secara gratis dan menimba ilmu disekolah-sekolah yang berlokasi disekitar yayasan. Para santri terdiri dari beberapa level kelas, dari level tingkat dasar sampai level perguruan tinggi. Dari wawancara pendahuluan yang dilakukan dengan ketua yayasan dan beberapa santri diketahui bahwa tidak satu pun dari mereka mengenal atau familiar dengan istilah investasi saham dan atau dengan istilah pasar modal. sebagian besar dari mereka mengaku asing mendengar kata investasi saham meskipun mereka pernah mendengarnya, sebagian penasaran bagaimana mekanisme investasi saham syariah, dan sebagian lagi mempertanyakan kehalalan investasi saham dikarenakan sering mendengar istilah main saham yang konotasinya judi yang dilarang oleh agama. Atas dasar itulah Dosen aktif prodi ekonomi syariah Fakultas Agama Islam (FAI) UNPAM mengadakan kegiatan pengabdian kepada masyarakat di lokasi ini.



LITERATUR REVIEW

1. Tri Joko Sulistiyanto dan Arina Hidayati (2023) dengan judul Edukasi Investasi Saham Syariah Generasi Z SMA Islam Ahmad Yani Kabupaten Batang.

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini menawarkan beberapa solusi yang dapat dilakukan dengan membekali siswa – siswi SMA Islam Ahmad Yani Kabupaten Batang sebagai Generasi Z dengan pengetahuan terkait literasi keuangan dan investasi di pasar modal serta keterampilan investasi berupa praktik dalam jual beli saham syariah di pasar modal. Tujuan kegiatan pengabdian ini yaitu agar siswa – siswi SMA Islam Ahmad Yani Kabupaten Batang memiliki pengetahuan dan kemampuan mengelola keuangan serta pengenalan investasi saham syariah di pasar modal sehingga membantu mereka membentuk kebiasaan berinvestasi yang baik dan meningkatkan kesejahteraan finansial mereka di masa depan.

Perbedaan kegiatan PKM di atas dengan PKM ini adalah tempat kegiatannya, yang mana PKM di atas dilaksanakan di SMA Islam Ahmad Yani Kabupaten Batang, sedangkan kegiatan ini dilaksanakan di YTQ Ar Rahmani Ciputat.

2. Baiq Solatiah dan M. Yakub (2023) dengan judul Pengenalan Pasar Modal Sebagai Salah Satu Bentuk Investasi Bagi Civitas Akademika UNU NTB.

Kegiatan PKM ini bertujuan mengedukasi civitas akademika baik mahasiswa maupun dosen agar melek terhadap literasi investasi pasar modal sehingga diharapkan dapat tertarik mengikuti edukasi literasi investasi pasar modal tentang literasi keuangan investasi, pengenalan investasi pasar modal saham, cara membuka rekening investasi saham dan pentingnya investasi dalam menghadapi prediksi ekonomi dan berminat untuk berinvestasi dengan membuka rekening pasar modal.

Perbedaan kegiatan PKM di atas dengan kegiatan PKM ini adalah dalam segi bobot materi yang disampaikan lebih luas, mencakup semua jenis investasi, di mana PKM di atas lebih atas tingkatannya, sedangkan kegiatan PKM ini berfokus seputaran saham syariah saja.

METODE PELAKSANAAN KEGIATAN

Pendekatan yang dilakukan berupa sosialisasi dan diskusi terkait investasi saham syariah di pasar modal Indonesia dan simulasi cara memulainya menggunakan platform sekuritas KOINS (Korean Investment). Metode kegiatan pengabdian dikelompokkan menjadi tiga bagian yaitu sosialisasi, diskusi dan evaluasi. Pada bagian sosialisasi, peserta diberikan materi berupa (1) pemahaman seputar Pasar modal Indonesia berupa manfaat dan sejarah pasar modal Indonesia; (2) Pemahaman mengenai hukum investasi saham syariah dibandingkan dengan konvensional ; (3) keuntungan dan risiko investasi saham (4) Simulasi langkah-langkah memulai investasi saham syariah. Kemudian bagian diskusi, pada bagian ini peserta dapat bertanya terkait materi yang sudah disampaikan. Serta bagian ketiga adalah evaluasi, peserta diberikan kuesioner di awal dan akhir kegiatan atau disebut pre test dan post test.

HASIL KEGIATAN DAN PEMBAHASAN

Pada bagian awal dalam pengabdian di mulai dengan memberikan pre test sebagai evaluasi awal yang bertujuan agar mengetahui tingkat pengetahuan peserta mengenai investasi saham sebelum dilakukan pembelajaran, dilanjutkan dengan penyampaian materi dan diskusi. Sedangkan post test untuk mengukur tingkat pemahaman peserta setelah dilakukan sosialisasi dan diskusi.

Bagian evaluasi ini berisi item-item pertanyaan sebagai berikut:

Tabel Hasil Evaluasi Awal dan Akhir

Item	Keterangan	Tingkat pemahaman	
		Pre Test	Post Test
1	Saya memahami tentang pasar modal Indonesia	0%	90%



ABDI RELEGIA

Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat

2	Saya mengetahui ada instrument investasi saham	50%	100%
3	Saya paham konsep investasi saham syariah	0%	70%
4	Saya mengetahui resiko dan keuntungan investasi saham	0%	80%
5	Saya paham cara membuka rekening investasi (RDN)	0%	70%
6	Saya tertarik untuk berinvestasi saham syariah di pasar modal Indonesia	10%	80%

Berdasarkan Tabel Hasil Evaluasi Awal dan Akhir bahwa tingkat hasil pre test sebelum dilakukan sosialisasi ada 5 item yang memiliki skor 0% atau belum memiliki pemahaman terkait gambaran dan definisi mengenai pasar modal (konvensional dan syariah) di Indonesia; meknisme investasi saham syariah; resiko dan keuntungan investasi saham; Langkah memulai investasi saham syariah. 50% mengetahui adanya intrumen investasi saham, serta 10% ketertarikan untuk memulai investasi saham. Dan hasil setelah dilaksanakannya sosialisasi menunjukkan bahwa hampir semua item memiliki skor di atas 70%.

SIMPULAN

Pelaksanaan kegiatan PKM di Yayasan Tahfidzul Qur'an Ar Rahmani, yang diikuti oleh 20 orang peserta santri:

1. >70% peserta mengalami peningkatan pengetahuan dan pemahaman tentang pasar modal Indonesia, tentang konsep investasi saham syariah, risiko dan keuntungannya; cara memilih saham syariah dan saham konvensional; Langkah-langkah memulai investasi saham syariah.
2. 80% peserta tertarik memulai investasi saham

SARAN

Saran dalam pengabdian kepada masyarakat ini, antara lain:

1. Bagi pengabdian selanjutnya diharapkan melakukan kegiatan pengabdian selanjutnya dengan metode yang berbeda.
2. Bagi pengabdian selanjutnya, diharapkan melakukan kegiatan pengabdian dengan segmen peserta yang berbeda.
3. Bagi Pengabdian selanjutnya bisa melakukan kegiatan PKM berfokus kepada jenis investasi lainnya, seperti reksadana syariah dll.

DAFTAR PUSTAKA

- Adiguna, Richad Saputra. (2018). Kampanye 'Yuk Nabung Saham'IDX Untuk Mengubah Mindset Saving Society Menjadi Investing Society. *Komunikasi: Jurnal Komunikasi*, 9(1), 93-99.
- Akhyati, Najikha. (2023). Strategi Investasi Saham di Pasar Modal Indonesia Perspektif Hukum Ekonomi Syariah. *Al Maqrizi: Jurnal Ekonomi Syariah dan Studi Islam*, 1(1), 103-127.
- Gunawan. (2011). Pengaruh Analisis Fundamental Terhadap Harga Saham (Studi Empiri Terhadap Saham-Saham Syariah Di Jakarta Islamic Indeks). *Jurnal Wira Ekonomi Mikroskil*, 1, 47-58
- Hartono, D., Anco, A., & Artino, A. (2022). Pengenalan Investasi Pasar Modal Pada Milenial Di Rawamangun Jakarta Timur. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat Bangun Cipta, Rasa, & Karsa*, 1(4), 115- 118.
- Hartono, Darwin, Endy Grade Tampubolon, and Anco Anco. (2023). PKM Penyuluhan Ragam Investasi Saham dan Reksadana Pada Praktisi Pendidikan Indonesia." *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat Bangun Cipta, Rasa, & Karsa*, 2(2), 42-44.



ABDI RELEGIA

Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat

- Nugraha, Ubaidillah. 2013. *Wealth Management*. Elex Media Komputindo.
- Peristiwa, H. (2016). Analisis Minat Investor Di Kota Serang Terhadap Investasi Syariah Pada Pasar Modal Syariah. *Ekonomi Keuangan Dan Bisnis Islam*, 7(1), 37-52
- Sidiq, Asah Wiari, Rusdiana Permanasari, and Ahmad Sahri Romadon. (2023). "Pengenalan Literasi Pasar Modal Sebagai Sarana Menabung Saham Bagi Siswa Smk Negeri 9 Kota Semarang. *ABDI MOESTOPO: Jurnal Pengabdian Pada Masyarakat*, 6(2), 237-247.
- Solatiyah, Baiq, and M. Yakub. (2023). Pengenalan Pasar Modal Sebagai Salah Satu Bentuk Investasi Bagi Civitas Akademika UNU NTB. *Abdonesia: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 3(1), 35-38.
- Sulistiyanto, Tri Joko, and Arina Hidayati. (2023). *Edukasi Investasi Saham Syariah Generasi Z SMA Islam Ahmad Yani Kabupaten Batang*. *Konsienti: Community Services Journal*, 1(01) 18-24.